

· Liebe Genossen! Die Erfolge, die das werktätige Volk der Deutschen Demokratischen Republik unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands beim umfassenden Aufbau der sozialistischen Gesellschaft erreichte, erfüllen uns ungarische Kommunisten mit ehrlicher Freude. (Beifall.)

Mit Genugtuung kann ich im Auftrage unseres Zentralkomitees' feststellen, daß das gute Verhältnis zwischen unseren Parteien auf kommunistische, parteiliche und freundschaftliche Weise in echtem Sinne des Wortes treu den Interessen unserer Völker dient. Seit dem Bestehen des ersten deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staates kämpfen wir an der gleichen Front gemeinsam für die Stärkung des sozialistischen Weltsystems, gegen die Bestrebungen des Imperialismus und der westdeutschen Revanchisten, für die europäische Sicherheit und den Weltfrieden. Unsere politischen, wirtschaftlichen, wissenschaftlichen und kulturellen Beziehungen entwickeln sich in gesunder Weise; infolgedessen stärken sich die Kräfte des Sozialismus in unseren Ländern. Das war so in der Vergangenheit, das ist heute so und wird auch in Zukunft so sein. (Lebhafter Beifall.)

Die deutsche Frage, das ist allgemein bekannt, hat für den Frieden und die Sicherheit Europas eine besondere Bedeutung. Es ist eine unerläßliche Forderung im Hinblick auf den Frieden und die Sicherheit Europas, daß die Lage, die sich auf unserem Kontinent herausbildete, von allen Staaten zur Kenntnis genommen und anerkannt wird. Eine Besonderheit der heutigen Situation in Europa besteht darin, daß die Deutsche Demokratische Republik nicht nur für unsere Verbündeten, sondern auch für diejenigen kapitalistischen Staaten, die vorläufig noch nicht zur Anerkennung der Existenz der DDR bereit sind, von großer Bedeutung ist. Die Völker dieser Staaten, in einzelnen Fällen sogar die Regierungskreise, können nicht verleugnen, daß sie dem ersten deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staat in ihrem Kampf und ihrem Auftreten gegen den westdeutschen Revanchismus viel verdanken. (Beifall.)

Wir kämpfen gemeinsam mit allen revolutionären Parteien Europas, mit den fortschrittlichen Kräften aller Länder gegen die westdeutschen revanchistischen Bestrebungen und gegen die neofaschistische Welle.

Durch unsere gemeinsame Forderung und unseren gemeinsamen Kampf, die zum Ziele haben, daß die Deutsche Bundesrepublik alle bestehenden Grenzen Europas und die Tatsache der Existenz zweier deutscher Staaten anerkennt, daß sie den Grundsatz der Alleinvertretung des deutschen Volkes, ihre unrechtmäßigen Ansprüche auf Westberlin und das Streben nach